

Édito

L'automne est là !..., la Halte aussi.

Cet été nous avons ouvert sans interruption et n'avons pas chômé : en moyenne 150 foyers dépannés par semaine et plus de 50 personnes accueillies chaque journée d'ouverture le week-end.

La Halte est bien en ordre de marche pour affronter la nouvelle année scolaire. Nous avons retrouvé les bénévoles d'avant le Covid mais certains n'étaient plus en capacité de reprendre leur participation. Fort heureusement, huit nouveaux nous ont rejoints depuis l'été.

Nous accueillons désormais deux publics sensiblement différents : pour l'aide alimentaire de semaine, une dominante de foyers en difficulté, principalement des quartiers de Pontanezen, Lambézellec, Keredern et Bellevue ; pour l'accueil du week-end, des personnes isolées, fragiles, souvent en logement précaire ou sans logement. Il y a moins de personnes ou de familles exilées qu'avant le Covid, mais des familles menacées par une fin de prise en charge hôtelière des pouvoirs publics et paniquées à l'idée de se retrouver à la rue. Est-ce supportable à Brest en 2022 ?

Les fondamentaux de la Halte étant en place, nous allons reprendre et développer nos diverses activités de semaine et de week-end (ateliers, cafés-discut', balades,...), autant d'occasions de tisser du lien social, de promouvoir les savoir-faire des personnes que nous accueillons et d'aider ceux qui le souhaitent à avancer.

Rémy

Une réunion de rentrée a eu lieu avec les bénévoles le 6 octobre. En présence d'une trentaine de personnes, il a été question des projets de différente nature qui vont se dérouler au cours des mois à venir. Un travail est ainsi en cours sur les modalités d'accès à l'aide alimentaire, avec l'objectif de rendre plus équitable le double système en vigueur (gratuité ou participation de 2 € par colis). Des "modes d'emploi" seront progressivement élaborés pour faciliter l'intégration des

Accueil et aide alimentaire



Depuis début juin, de nouvelles règles ont été fixées pour l'ouverture de la Halte : distribution de colis de dépannage alimentaire les jeudis et vendredis après-midi, et accueil de jour les samedis et dimanches toute la journée (sans colis alimentaires, sauf pour les urgences).

Quatre mois après cette réorganisation, il apparaît que l'arrêt des colis en week-end a permis, comme espéré, de remettre

l'accueil des personnes au coeur de ces journées de week-end : moins de passages, donc plus de disponibilité pour les bénévoles et plus de temps à consacrer à la convivialité, à l'écoute ou aux jeux et autres activités partagées.

Par contre, le report de l'aide alimentaire en semaine a augmenté la présence nécessaire de l'équipe permanente et bénévole ; c'est pourquoi la Halte reste pour l'instant fermée les jours fériés.

Une équipe au top pour démarrer l'année



nouveaux bénévoles dans un fonctionnement qui peut paraître parfois complexe. Puis différents projets d'activités ont été présentés et discutés : "café-discut", conseil de maison, balades, ateliers divers. Enfin, un moment

convivial a notamment permis de faire connaissance avec certains des huit nouveaux bénévoles qui ont rejoint récemment la Halte. Bienvenue à Alexis, Anne, Chantal, Fatima, Gabrielle, Jocelyne, Maryne et Philippe !

Un superbe barbecue sous le soleil



Le 9 juillet avait lieu le traditionnel barbecue annuel de la Halte. Une "première", après deux annulations pour cause de Covid ! Mais sans (pas encore !) la grande foule habituelle : seule une petite trentaine de personnes se sont

retrouvées sur la plage de Tréompan, magnifique endroit pour profiter d'un soleil radieux, jouer au ballon, aux boules, se baigner, discuter de choses et d'autres ou tout simplement admirer le paysage. Ce moment de partage fort

apprécié fut aussi gastronomique : tous ont pu apprécier les excellentes grillades (saucisses, merguez, cuisses de poulet) accompagnées de chips ainsi que les très bonnes tartes aux pommes... et attendent déjà le prochain barbecue !

Chorale : rentrée sur les chapeaux de roues

"L'avenir en chantant" a repris ses répétitions avec entrain et dynamisme !!! Le même groupe que l'an passé : 17 choristes accompagnés par Jean Luc à la guitare et dirigés par Marie Christine, chef de chœur.

En septembre, la chorale a démarré l'année tambour battant : organisation d'un tournoi de pétanque au stade du

petit Kerzu et animation à l'AG des bénévoles du Secours catholique. En octobre, plusieurs rendez-vous sont prévus : journée du refus de la misère (lundi 17, à la mairie de Brest), "Journée bien-être" du Réso (mardi 18, à l'Auberge de jeunesse), hommage du collectif "Dominique" aux personnes décédées dans l'isolement (samedi 22, au cimetière de Kerfautras).



Brèves

• La Halte canine a actuellement trois chiens en garde chez des bénévoles. Elle souhaiterait étoffer son équipe, en intégrant de nouvelles personnes aimant les chiens et disposées à en accueillir un de temps à autre pour la durée du séjour hospitalier de leur maître.

Contact HCB : 06 31 16 90 44

• Depuis cet été, un intervenant de "Défi Emploi" vient certains samedis à la Halte pour rencontrer les personnes qui souhaitent renouer avec le travail, même si certaines en sont parfois très éloignées.

• Une analyse de 150 fiches de liaison établies par les travailleurs sociaux pour l'aide alimentaire a notamment porté sur le "reste à vivre", montant disponible une fois réglées les dépenses incompressibles (loyer, impôts, eau, électricité, etc.). C'est le budget sur lequel doivent notamment être payés les trois repas quotidiens : il est inférieur à 10 € par jour et par personne pour 80% des bénéficiaires, et à 5 € pour 55 % d'entre eux.

• Les ateliers associant accueillis et bénévoles ont repris : entretien-bricolage, tricot-couture, conversation en français.

Appel au mécénat !

Nous proposons à des entreprises de nous soutenir dans le cadre du mécénat d'entreprise autorisant une réduction d'impôt en proportion de leur aide, notre affiliation à la Société Saint-Vincent-de-Paul (SSVP) recon-nue d'utilité publique nous permettant cette opération.

... Et aux amis de La Halte

De même, nous nous adressons aux particuliers qui voudront bien nous aider ; ils bénéficieront d'une réduction d'impôt analogue. N'hésitez donc pas à faire la liste de vos amis et familles que vous souhaitez associer à notre aventure.

